

**Boletín**



**Oficial**

## DE LA PROVINCIA DE ORENSE.

Se publica los martes, jueves y sábados de cada semana.  
Se suscribe en esta capital, Imprenta de D. Francisco Paz, Enrrente del Rey núm. 18.  
En las demás provincias, en las principales librerías.

Precios de suscripción, en Orense, por trimestre, 2 escudos.

—Para fuera de esta capital, franco de porte por trimestres adelantados, 3 escudos.

—Números sueltos, 150 milésimas.

### GOBIERNO DE PROVINCIA.

OURENSANOS: Nombraido Gobernador civil de esta provincia por decreto de S. A. el Regente del Reino de 2 del corriente, al aceptar un cargo de tan alta consideración, creyiniecessario manifestároslo, porque en vuestro ilustrado criterio la comprendeis perfectamente, cuál es la conducta que me propongo seguir. Los programas de las autoridades constituidas previstos y escritos están en las leyes, de cuyo siel y estricto cumplimiento ellas son las primeras que deben dar públicas e inequívocas pruebas para servir de ejemplo a sus administrados; sóbrio además en promesas, he preferido siempre se me juzgue y aprecie por mis actos.

Para qué deciros, pues, que desde este momento no me pertenezco; y estudiando y examinando vuestras necesidades, me dedicaré sin descanso a promover dentro de la esfera de mis atribuciones el desarrollo de vuestros intereses morales y materiales, si prescindiendo de las vivas simpatías que no pueden menos de existir, y yo os aseguro existen, en quien ha nacido en un país que tantas afinidades tan frecuentes e intimas relaciones tiene con el vuestro. Mi carácter, costumbres y hasta los intereses son idénticos, esta es mi misión?

Para qué exponeros mi firme resolución de mantener indemne contra todo género de

ataques ilegítimos la constitución que nos rige, los derechos que sanciona á tanta costa adquiridos, si, á fuer de soldado y constante defensor de la libertad desde mi infancia, no de esa libertad que algunos inconscientemente quieren sin ningun límite ni cortapisa, y que, verdadera licencia, nos conduciría á la barbarie y á una disolución social, si no de la libertad que reconoce y respeta la de los demás, tales mi deber?

Para qué indicar siquiera mi decidido propósito de mantener el orden, mas necesario en los pueblos libres que en los que sufren los rigores del despotismo, por lo mismo que es el orden que no comprime ni ahoga la manifestación del pensamiento, exigiéndolo solamente la tolerancia, la consideración reciproca de los individuos entre sí, la obediencia á las leyes y el respeto á los encargados de ejecutarlas?

Para qué hablar tampoco de que en el terreno de la justicia no conozco preferencias ni aficiones de ninguna clase por más respetables y poderosas que sean bajo otro concepto?

Pero lo que debí, lo que no puedo menos de declarar es que, á pesar de mis grandes deseos y mi firme voluntad, esta obra sería superior á mis fuerzas si no me prometiese vuestro eficaz apoyo y activa cooperación; cuenta con ella, y espero mo la dispensais tan espontánea y resuelta que me infunda, si es posible, mayo-

res, brios y perseverancia. El Gobierno de S. A. con el patriotismo que siempre ha distinguido á las esclarecidas personas de que se compone, trabaja con imponente ardor por consolidar la revolución de Setiembre; secundemosle con nuestros esfuerzos; contribuyamos cuanto en nosotros quiera pa á tan noble empresa; ayudemosle; y llevemos también nuestra piedra á ese edificio que será sin duda el de nuestra regeneración política y social, os saluda afectuosamente vuestro paisano, casi vecino, y Gobernador civil.—José Casal.

Averiguando el paradero de los herederos del que fué Subteniente del regimiento infantería de Navarra Juan Bautista Olivares y González.

#### Circular.

El Ilmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernación en 9 del corriente me dice lo que sigue:

«El Ministro de la Guerra dice á este Ministerio con fecha 17 de febrero último lo siguiente:

Exmo. Sr.: Por el Ministerio de Estado en 25 de diciembre último se dice á este de la Guerra lo siguiente: «El Ministro de España en Bélgica dice á este Ministerio lo siguiente con fecha 25 de diciembre. «El 2 de octubre último tuvo la honra de remitir al Ministerio del digno cargo de V. E. la sé de desunción del español Victor Munilla, fallecido en esta corte el 17 de agosto del año corriente. «Hoy, Exmo. Sr., trasmite adjuntos á V. E. copia de un oficio que me ha dirigido nuestro Cónsul en esta y varios documentos y papeles, precintados con una cinta verde, de los que, al parecer, resulta que el conocido aquí bajo el nombre de Munilla, se llamaba Juan

Bautista Olivares y Gonzalez. A su fallecimiento, y según la cuenta que presenta el Cónsul, quedó debiendo unos 70 francos á la propietaria de la casa donde vivió y que le envidó con todo esmero durante su última enfermedad, y una suma de 257 francos 50 céntimos al «Comptoir général, calle des Petit Carnes 59», de esta ciudad. En las oficinas de correos existe en favor de Munilla una cantidad de francos 155 y 75 céntimos. Además resulta de la declaración misma del Juez de paz llamados al efecto, que nada existía en libros, ropas, ó efectos, que valiera la pena de ser inventariado. — El Cónsul para acabar la liquidación de esta testamentaria, desea que los herederos del tal Munilla, ó Olivares, hagan constar su derecho por acto notariado, y envien su poder para retirar de Correos la suma allí depositada, dejando á la generosidad de los herederos el satisfacer por completo la pequeña cantidad que queda aun por pagar, rogándoles que si no se hallasen en el caso de verificarlo, al menos practiquen diligencias necesarias para que pueda quedar disponible la susodicha suma de 155 francos y 75 céntimos, aplicándola á cubrir parte de la deuda. — He creído, Exmo. Sr., deber remitir á V. E. para los efectos que tenga por conveniente, los documentos y papeles originales mencionados, porque me parecen poder contribuir á establecer la identidad de la persona del difunto Munilla y de sus herederos. — Lo que de orden del señor Ministro de Estado traslado á V. E. para su inteligencia y efectos que juzgue convenientes; dejando hacerlo presente que el Munilla á que se refiere la anterior comunicación fué Subteniente del regimiento infantería de Navarra número 25.

Lo que de orden de S. A. el Regente del Reino, comunicada por el Sr. Ministro de la Gobernación, lo traslado á V. S. para su conocimiento, y á fin de que disponga su inserción en el Boletín oficial de esa pr-

vicia para que llegue á conocimiento de los herederos del mencionado individuo por si quieren mostrarse parte en el asunto."

Lo que se hace público por medio de este periódico oficial á fin de que residiendo en esta provincia los herederos del mencionado Subteniente, el Alcalde del distrito á que pertenezcan dará aviso á este Gobierno para que el mismo pueda hacerlo al Ilmo. Sr. Subsecretario del Ministerio de la Gobernación. Orense marzo 15 de 1870.—José Casal.

## ANUNCIOS OFICIALES.

### Ayuntamiento de Celanova.

D. César Alvarez Enriquez, alcalde del ayuntamiento de la villa de Celanova.

Hago notorio que por disposición de la Exma. Diputación provincial se sacan á pública licitación las obras de construcción de un muro de cierre de la finca de D. Juan Temes Alvite que se obligó este ayuntamiento, bajo el tipo de 3.500 pesetas y 71 céntimos en que se hallan presupuestadas. La subasta tendrá lugar en la casa consistorial de esta villa ante la corporación el dia 10 del entrante abril de diez á doce de su mañana, bajo las condiciones facultativas y económicas que á continuación se expresan. El presupuesto, plano y pliego de condiciones de las referidas obras, están de manifiesto desde este dia en la secretaría, para que puedan enterarse los que tengan interés en ello.

#### Condiciones facultativas.

1.<sup>a</sup> La sección trasceral del muro será un rectángulo de 2.50 metros de altura por 0.60 de ancho, debiendo arreglarse en un todo al replanteo que se verifique.

2.<sup>a</sup> Los mampuestos de granito no podrán bajar de 3 dícmetros de metro cuadrado y de material duro con buenas lises para su enlace, llenando perfectamente con espuma jutijo fijado á golpe de martillo los huecos que dejan entre si las piedras que se regularán convenientemente para su asiento.

3.<sup>a</sup> Los materiales serán examinados antes de su empleo por la persona encargada de la obra, sin cuyo requisito no podrá el contratista hacer uso de ella.

4.<sup>a</sup> El contratista deberá ejecutar los muros en los plazos que se designen con sujeción á lo que se detalla en los presupuestos.

5.<sup>a</sup> Se abonarán al contratista las obras que realmente ejecute sean más ó menos que las calificadas en presupuesto.

6.<sup>a</sup> El término de garantía será de tres meses, durante el cual se pondrá de cuenta del contratista todas las obras de reparación y conservación que suelen necesitar.

7.<sup>a</sup> Antes de concluirse las obras avisará á la autoridad de la proximidad de su finalización; y si en este término no hiciere resolución acerca de la personal facultativa que haya de verificarse la recepción provisional, se entiende autorizado para dictar el encargado de la obra, y de hecho empazará á tener el término de garantía, sin perjuicio de lo que acuerde del acto que sea seguir la sanción.

8.<sup>a</sup> Para la recepción definitiva, se procederá en la misma fecha que se

proviene en la condición anterior para la provisional.

9.<sup>a</sup> Es obligación del contratista ejecutar cuanto sea necesario para la buena construcción y aspecto de los muros aun cuando no se halle expresamente estipulado en estas condiciones, siempre que sin separarse de su espíritu ó recta interpretación lo disponga por escrito el encargado de la obra.

#### Condiciones económicas.

1.<sup>a</sup> La subasta se verificará por medio de proposición en pliegos cerrados, según se expresa en anuncio al efecto.

2.<sup>a</sup> Para optar á la subasta se necesita depositar en la contaduría del ayuntamiento el 5 por 100 del importe total del presupuesto ó fianza á satisfacción de dicha corporación. La forma definitiva será del 10 por 100 en efectivo ó a satisfacción del señor alcalde, en equivalencia ó en otros efectos.

3.<sup>a</sup> Los pagos de estas obras se harán del modo siguiente: luego de liquidada la mitad de las mismas, previa certificación, el contratista recibirá el importe total de la mitad del remate, y la otra mitad al verificarse la recepción definitiva.

4.<sup>a</sup> El contratista no podrá hacer ninguna reclamación sobre las obras, sus precios y demás circunstancias, quedando estrictamente sujeto al proyecto y disposiciones del señor alcalde.

5.<sup>a</sup> El término máximo para la construcción definitiva de la referida obra será de cuatro meses, a contar desde la fecha del remate.

6.<sup>a</sup> No se admitirá postura que sea excesiva al tipo de la cantidad que se halla presupuestada.

Celanova marzo 13 de 1870.—El alcalde presidente, César Alvarez.

### Ayuntamiento de Castro Caldelas.

Debiendo procederse en este ayuntamiento á la rectificación del amillazamiento de riqueza que ha de servir de base al repartimiento de la contribución territorial para el año económico de 1870 á 71, se previene así á los vecinos como vecinos contribuyentes en el mismo, presenten en el término de veinte días desde la inserción de este anuncio en el Boletín oficial de la provincia en la secretaría de ayuntamiento las relaciones ó notas de las trasacciones de dominio que corresponde y que hayan tenido que hacer, á fin de practicar las justas alteraciones en dicho amillazamiento, que servirá de base al mencionado reparto; pues de no verificarse en dicho término, no serán oídos y se ganará figuraado con el mismo capital la papilla que tienen consentido, y por el que eventualmente satisfará la misma contribución a lo sucedido.

Castro Caldelas marzo 5 de 1870.—E. A. P., Francisco Varela.

### Ayuntamiento de Carballeira.

Con objeto de proceder á la rectificación del padrón de riqueza que d. Se repartirá de base al reparto de la contribución territorial de este distrito, se hace saber á los vecinos como vecinos contribuyentes que dentro de quince días siguientes á la publicación de este anuncio en el Boletín oficial de la provincia, presenten en la secretaría del ayuntamiento las relaciones que presenten lo mejor y apresuradamente para dictar el encargado de la obra.

Carballeira marzo 13 de 1870.—E. A. P., Francisco Varela.

tacá dicho reparto por los datos existentes en ella, y no serán oídas reclamaciones en contrario.

Carballeira marzo 13 de 1870.—E. A. P., Jacinto Rodríguez.—El secretario, Luis M. Juto.

secreto de este ayuntamiento de conformidad con lo dispuesto en el art. 101 de la ley, se anuncia que el único presidente ha sido D. Jacinto Taboada de esta villa, contra cuya apertura legal se admitirán las relaciones que se presenten dentro del término que aquél señala.

Carballino marzo 17 de 1870.—El alcalde, Joaquín Rodríguez.

## PROVIDENCIAS JUDICIALES.

Tribunal de Cuentas del Reino.—Secretaría general.—Negociado 2.<sup>a</sup>—Emplazamiento.—Por el presente y en virtud de acuerdo del Ilmo. Sr. Ministro jefe de la sección 4.<sup>a</sup> de este tribunal, se pone a llamar y emplaza por primera vez a D. Francisco Lopez Breijo y D. Juan Borrajeiros, licenciados del cuerpo de Carabineros en la provincia de Orense, ó sus herederos, cuyo paradero se ignora, á fin de que en el término de veinte días, que empezarán á contarse á los diez de publicado este anuncio en la Gaceta, se presenten en esta Secretaría general por si ó por medio de encargado á recoger y contestar los pliegos de repartos que se hagan en el Tribunal de licencia del Tesoro por ingresos y pagos de la referida provincia de Orense correspondiente al mes de Abril de 1861; en la inteligencia que, de no verificarse, les parará el perjuicio que haya lugar.

Madrid 5 de marzo de 1870.—Ignacio Sáez de Iturbide, juez.

D. Manuel Fernández Bastos, juez de primera instancia de la ciudad y partido de Ourense, 13 de febrero de 1870.—

Hago por principio que en este juzgado se sostenga paga de costas contra Panteón Gil de Solleira en el distrito de Paderne, y para hacer lo efectivo, se hace ó público subasta los bienes siguientes:

1.<sup>a</sup> La casa de su habitación, sita en el pueblo de Solleira, núm. 160, de alto y bajo, que ocupa 86 metros cuadrados y límite este calle pública, sur la de Magdalena Fernández, norte la de Vicente Quintas, y este camino de Angel Nieto, rebasada en 162 escudos.

2.<sup>a</sup> Al término de Lago un terreno despejado labrado con frondos castaños, de superficie, 14 acres, 29 centímetros ó más en 2 férreas, 8 copelos y quinta parte de otro en seberadura, limitante al norte la alcabal de Vicente Quintas, sur el río de Isabel de la Torre, este camino y oeste monte de Francisco Carrera; rebasa su valor en 73 escudos.

3.<sup>a</sup> Al de Barronda otro terreno á adular y pasto, de 11 acres, 85 centímetros ó más en seberadura y férreas y medio copelos en semiente, limitante al norte y sur. Vicente Quintas, este labrado de Camilo Gil, y este camino público; rebasa su valor en 32 escudos. 507 mil. Esta finca ya ha rebasado el valor por virtud de otro pago de costas que se sigue por la cesión de D. Francisco Gómez y por la misma que alii figura en su operación con el número 2.

4.<sup>a</sup> Al lado del término otro terreno labrado y a grados, rebaja en superficie 21 acres y 37 centímetros ó más. 3 férreas y 12 copelos en semibließula, limitante este G. Almeida Abad, parte Vicente Quintas, sur y oeste camino; rebasa su valor en 95 escudos. 200 mil. Esta finca también ya está rebasada y figura con el número 4.

5.<sup>a</sup> Al de las Penelas otro terreno labrado centenier y monte con rebajones de superficie, 13 acres, 51 centímetros ó más en 2 férreas y 4 copelos y medio en seberadura, limitante al norte con camino de Orense a Maceda, sur, Esteban Nieto, este Margarita Tesouro y oeste Pedro Martínez; rebasa su valor en 60 escudos. 200 mil.



